

LETTRE D'INFORMATION DE LA DÉLÉGATION NORD-PAS-DE-CALAIS

N° 11 – Mars 2016



BILAN DE LA JOURNÉE RÉGIONALE

Le samedi 5 mars, la délégation a accueilli Olivier Maguet, membre du conseil d'administration de Médecins du Monde. Une vingtaine de bénévoles étaient présents afin d'écouter ses propos liés à la traduction opérationnelle du projet associatif. Les échanges ont été riches et de nombreux sujets ont été évoqués : stratégie, budget, problématiques des pays du sud, fermeture du CASO de Valenciennes et considération des bénévoles. Bernard Esnault, médecin bénévole sur la mission Migrants Littoral, a souhaité garder une trace de ces discussions et nous a partagé son ressenti à travers un texte que [je vous invite à découvrir ici](#). Vers 17h, les adhérents présents ont voté et élu le nouveau collège régional. En tout (pouvoirs inclus), 24 votants ont été comptabilisés. Marie Chevelle (déléguée), Chloé Lorieux (trésorière), Sarah Mosca (secrétaire), Géraldine Martin et Lila Abdelli composent ce nouveau collège, exclusivement féminin, pour un mandat de trois ans. Jean-Charles, guitare à la main et accompagné d'une chanteuse de son groupe, a ensuite apporté sa touche musicale en début de soirée.

45 PARTICIPANTS À LA RÉUNION D'INFORMATION À LILLE, LE 24 FÉVRIER DERNIER !

TÉMOIGNAGE FRÉDÉRIQUE, PHARMACIENNE RÉFÉRENTE À CALAIS



« Il y a deux ans, j'ai répondu à une annonce de Médecins du Monde, qui recherchait des bénévoles pour sa petite équipe envoyée à Calais. J'ai toujours eu le désir de m'investir dans l'humanitaire, et il n'est pas nécessaire de partir loin pour cela. Tout en continuant mon métier à l'officine, je suis devenue médiatrice auprès des migrants. Le travail consiste à aller à la rencontre des personnes pour évaluer leurs besoins et les orienter. Avec l'afflux des migrants, la mission a pris de l'ampleur et s'est installée à Calais, au sein même du bidonville. Une clinique mobile a été ouverte fin juin 2015 pour accueillir et orienter les personnes vers les soins adéquats, fournir les médicaments. Je suis devenue pharmacienne référente pour cette mission. Mon rôle consiste à gérer le stock de médicaments, assurer les commandes, en estimant les besoins selon les prescripteurs et les pathologies. Je continue aussi d'aller au contact des migrants pour leur apporter du thé, quelques provisions, un peu de réconfort ».

AGENDA



19 mars 2016 – 10H À 19H

Forum de la PSM

Calais

1^{er} avril 2016 – 16H30

Réunion d'information

Dunkerque

16 avril 2016 – 10H À 17H

Migrations, Droits et Santé

Paris

21 avril 2016 – 19H

Réunion d'information

Lille

28 avril 2016 – 19h

Intervention d'Olivier Maguet

« Plaidoyer Sofosbuvir »

CH Tourcoing

« SOIGNER ET TÉMOIGNER »



Les bénévoles de Valenciennes s'approprient la devise « Soigner et Témoigner » de l'association. Depuis plusieurs mois, Jean-Luc, Claude et d'autres volontaires se déplacent d'un établissement scolaire à un autre afin de témoigner des entraves à l'accès aux soins et des actions de Médecins du

Monde, à l'international, en France, dans le Nord – Pas-de-Calais. Le 15 mars, MdM a participé au forum sur l'engagement citoyen organisé par des élèves de BTS Sanitaire et Social. Pendant une matinée, près de dix classes du lycée Sévigné à Tourcoing ont pu approcher une quinzaine d'associations et découvrir leurs activités. Les échanges avec les jeunes, l'idée de leur ouvrir les yeux et de permettre la déconstruction de certains préjugés comptent parmi les motivations de l'équipe.